
 

UNIONE PENSIONATI UNICREDIT
Gruppo Campania

Via Santa Brigida, 24 – 80132 – Napoli tel. 081 19164979 
indirizzo e-mail : unipensnapoli1@gmail.com

VERBALE     ASSEMBLEA     ORDINARIA     DEL     13     MARZO     2024  

Il giorno 13 marzo 2024 alle ore 10,00 espressamente convocata ai sensi dell’art. 15 del vigente
statuto  dell’Unione  Pensionati,  si  è  riunita,  in  2^  convocazione  presso  la  sala  riunione  di
Unicredit, ingresso via Verdi, l’Assemblea ordinaria dei soci per trattare e deliberare sul seguente
ordine del giorno:

1) Nomina: - Presidente e Segretario dell’assemblea;

Commissione elettorale per lo scrutinio dell’elezione del nuovo Consiglio di Gruppo di cui 
al punto 5;

2) Saluto del Presidente del Gruppo Campania;

3) Approvazione del rendiconto della gestione economica al 31.12.2023, relazione 
del Segretario Amministrativo e del Revisore dei Conti;

4) Preventivo anno 2024 e relativa delibera;

5) Elezione del nuovo Consiglio di gruppo e del Revisore dei conti;

6) Designazione del Consigliere da proporre quale candidato alla Segreteria Nazionale;

7) Indicazione degli argomenti da trattare nella prima riunione utile del Consiglio Nazionale;

8) Varie ed eventuali.

Relativamente  al  primo punto all’ordine del  giorno. Viene eletto  a presidente  dell’Assemblea
Renato Tozza e a Segretario Eduardo Supino. Il  Presidente constatata che l’Assemblea in sede
ordinaria  è  regolarmente  costituita  in  seconda  convocazione  dispone  la  formazione  della
Commissione  elettorale  per  lo  scrutinio  delle  schede  che  porteranno all’elezione del nuovo
Consiglio di Gruppo e del Revisore dei conti. L’Assemblea  elegge tra i  propri componenti la
commissione elettorale composta da tre componenti: Sergio Cappiello con funzione di presidente,
Angelo Giorgino e Renato Stanislao.

Si  passa  poi  alla  trattazione  del  secondo punto all’ordine  del  giorno.  Interviene  il  presidente
Tozza e porge un cordiale benvenuto, anche a nome di tutti i Consiglieri uscenti, ai soci presenti.
Successivamente passa ad elencare  le finalità di questo appuntamento annuale: il resoconto
dell’attività del Consiglio, la discussione di temi salienti  della  nostra  associazione  e
l’approvazione dei  bilanci. Tozza ha altresì  ricordato che l’Assemblea di  quest’anno è anche
elettiva  perché  eleggerà  il  nuovo Consiglio  che  a  sua  volta  eleggerà  il  nuovo presidente  ed



indicherà,  laddove venisse individuato,  il  socio che  potrebbe ricoprire  la  carica  di  Segretario
Nazionale per il Gruppo Campania. Tozza ringrazia, altresì, la direzione Unicredit per aver dato
la disponibilità dell’Aula e poi invita i presenti a stringersi in un forte abbraccio alle famiglie dei
colleghi scomparsi. Rivolge poi ai soci presenti l’invito  a  partecipare  sempre  più  numerosi,
appassionati  e  coinvolti  nello  sviluppo dell’Associazione, affinché  possa sempre migliorare e
crescere come numero di iscritti. Al brindisi di fine anno, racconta il presidente, c’è stata una
buona partecipazione mentre non si può dire altrettanto per gli altri eventi come la Santa Messa in
suffragio dei colleghi non più in vita (14 novembre). Buona partecipazione di colleghi anche alla
prima  visita  al  palazzo  del  Quirinale.  Allo  stato  è  in  programma  una  seconda  visita  ma  le
difficoltà  che  la  Commissione turismo sta  incontrando nel prenotare la visita sul Portale del
Quirinale in una data compatibile alle esigenze dei partecipanti,  sono  notevoli  a  causa
dell’afflusso enorme di visitatori al sito. L’iniziativa rimane comunque in piedi e sarà riproposta
appena ricorreranno le condizioni. 

Tozza passa poi a fornire alcuni aggiornamenti  sulle iniziative deliberate nel Consiglio del 25
gennaio  scorso  per  l’anno  2024  che  prevedono  nell’ordine:  nel  mese  di  febbraio  “pizza  +
spettacolo” (già svolta), nel mese di aprile la predetta visita al Quirinale, nel mese di maggio
visita ai Musei Vaticani, nel mese di giugno una settimana a Marina di Camerota, nel mese di
ottobre la visita agli Scavi archeologici di Oplonti e nel mese di dicembre il brindisi di fine anno.
Le date e i  programmi delle menzionate iniziative saranno comunicate tempo per tempo agli
iscritti tramite i soliti canali comunicativi (e-mail e whatsapp). Anche il corso tenuto nello scorso
mese di gennaio, erogato da UniCredit, continua il presidente, ha ottenuto un discreto successo e
ringrazia nuovamente tutti coloro che, con sentita partecipazione, hanno contribuito a realizzare i
due incontri  offerti  da Unicredit.  Nell’augurare di poter partecipare ad altri  interessanti  corsi,
Tozza precisa di aver già chiesto ai colleghi di Unicredit e in particolare ai referenti Teresa
Potenza e Angelo Pinto, di tenere informato il Gruppo Campania sui prossimi programmi. 

Passando a trattare argomenti più sentiti nella comunità, Tozza rassicura i presenti che la Cassa
Assistenza Aziendale sta lentamente ritrovando un equilibrio nella funzionalità dopo il cambio
dei partener sia assicurativo che delle prestazioni. Note positive sono venute al riguardo anche
dalla testimonianza di un collega presente in aula che riferisce di aver contattato l’Assistenza
Clienti di Welion anche di sabato e domenica ricevendo adeguata assistenza. Tozza ha inoltre
ricordato che il Fondo Pensione grazie all’andamento favorevole del mercato nel 2023, ha
presentato finalmente  un  segno  nettamente  positivo.  Il  Comparto  Unico  ha  conseguito  un
rendimento del 6,5% che dovrebbe portare finalmente un lieve incremento delle rendite mensili.
Tozza ha altresì confermato la sua partecipazione al Consiglio Nazionale dell’Unione Pensionati
che si terrà a Napoli il 16 e 17 maggio p.v. 

Tozza, riferisce sulla recente costituzione del Fondo di solidarietà̀  nel bilancio dell’Unione per
assistere i Soci che, a causa delle loro condizioni fisiche e morali, si trovino in situazione di grave
difficoltà economica. Per chi ne volesse sapere di più, può prendere visione del “Regolamento del
Fondo di solidarietà dell’Unione Pensionati UniCredit” allegato  al  verbale  della  Segreteria
Nazionale del 12 febbraio 2024, che troverà pubblicato sul sito  www.unipens.org > Segreteria
Nazionale > verbali. 

Altra prestazione da tenere in evidenza è la “CASDIC Long term care” che è una copertura
assicurativa che interviene nei casi di perdita dell’autosufficienza a causa di un infortunio o di
una malattia, quindi della capacità di svolgere autonomamente le principali funzioni quotidiane e
che prevede un rimborso annuale a fronte di presentazione di idonea documentazione per spese
sanitarie  e/o  socioassistenziali  sostenute  in  relazione  allo  stato  di  non  autosufficienza
preventivamente accertato. La copertura è a beneficio esclusivamente del titolare in servizio o
andato in quiescenza dopo il 01/01/2008. Non riguarda, invece, i familiari  e  rimangono
ugualmente esclusi tutti coloro che non erano in servizio il 1° gennaio 2008. La gestione della



copertura assicurativa è stata affidata alla CASDIC che è la Cassa di Assistenza Sanitaria per il
personale  dipendente del Settore del Credito. Accedendo all’indirizzo web www.casdic.it,
selezionando “Long Term Care” e successivamente “Area Riservata ai Dipendenti” è possibile
avere informazioni di dettaglio sugli aventi diritto e su come eventualmente attivare le prestazioni
LTC.  Nella  stessa  pagina  web  è  inoltre  possibile  verificare  lo  stato  della  propria  copertura,
attivando l’opzione in alto a destra “clicca qui per verificare lo stato della tua copertura LTC”.
Compilando ed inviando il form si riceverà una mail di risposta da parte di Casdic. Proseguendo
il discorso sulle agevolazioni riservate ai pensionati, 

Tozza ha avvisato i soci presenti che sul numero di Napul’è di marzo 2024, verranno pubblicate
le  condizioni  riservate  al  personale  in  quiescenza  sui  prodotti  e  servizi  Unicredit.  Tozza,  al
riguardo,  ha  invitato  i  soci  a  segnalare  al  presidente  del  Gruppo  Campania,  comportamenti
anomali dei colleghi in servizio che si rifiutano di applicare le condizioni previste per il personale
in quiescenza. Sul proselitismo, Tozza si dice soddisfatto dei risultati conseguiti negli ultimi mesi
anche se occorrerebbe un’azione forte a livello centrale per intercettare nuovi colleghi prima del
pensionamento. Tozza, come più volte suggerito, auspica che l’Unione Pensionati Unicredit, si
decida a investire nella pubblicità di sé stessa per farsi quanto meno conoscere dai colleghi in
servizio. 

Chiamata a deliberare, l’Assemblea all’unanimità ratifica la decisione del Consiglio di Gruppo
che nella riunione del 14 febbraio sc. ha deciso di ridurre a undici unità il numero dei consiglieri.

Sul  terzo e  quarto  punto  all’ordine  del  giorno. Interviene  il  Segretario  amministrativo  Paolo
Ferrante  che  attraverso  la  sua  analitica  relazione  sulla  gestione  economica  al  31/12/2023,
commenta  le  varie  poste  del  consuntivo  e  da  lettura  della  relazione  del  Revisore  dei  conti
Giuseppe Clemente con la quale certifica la correttezza delle voci di bilancio. Lo stesso tesoriere
passa  poi  a  commentare  le  poste  del  preventivo  2024,  Chiamata  ad  esprimersi,  l’assemblea
approva all’unanimità sia il consuntivo 2023 che il preventivo 2024.

Si passa a trattare il quinto punto all’OdG. La Commissione elettorale per l’elezione del nuovo
Consiglio di Gruppo, del Revisore dei conti e del Revisore supplente, consegna ai soci convenuti
le schede per le votazioni sia  in proprio che per delega. A votazione conclusa la Commissione
procede  ai lavori  di  spoglio delle schede elettorali  e  dandone atto  all’Assemblea  con relativo
verbale, proclama i seguenti risultati:

CONSIGLIERI ELETTI:
Desideri Paolo (voti 47), Tozza Renato (44), Supino Eduardo (43), Ferrante Paolo (41), Camerlingo 
Maria Rosaria (34), Esposito Ernesto (26), Curzio Fatima (22), Marinelli Giuseppe (22), 
Langella Rosanna (20), Casucci
Antonio (17) Manna Lucio (17). 

REVISORE CONTI: Giuseppe 

Clemente

REVISORE CONTI SUPPLENTE: Ottavio De 

Simone NON ELETTI: Attolini Antonio (5).

Si  passa     al     sesto     punto     all’OdG. Tozza nel ricordare l’importanza di  avere un Segretario
Nazionale che partecipi ai lavori della Segreteria, invita i neoeletti consiglieri a proporsi ovvero
ad indicare un nominativo del Gruppo di  cui  si  possa  avanzare  la  candidatura nella  predetta
carica. Dalla discussione che segue non emerge nessuna candidatura.



Si     passa     al     settimo     punto     all’OdG. Dopo ampia discussione Tozza si impegna a portare in
Consiglio Nazionale le  preoccupazioni  dell’Assemblea su  Uni.CA. Visto le  penalizzanti
condizioni riservate al personale in quiescenza sul rinnovo dei piani sanitari per il biennio 2024-
2025, l’Assemblea ritiene che l’impegno della nostra Associazione non possa limitarsi ad una
semplice lettera che forse non riceverà mai risposta. Per il resto, l’Assemblea ritiene che l’agenda
delle cose da fare sia ancora quella riportata nel verbale della Segreteria Nazionale del 20 gennaio
2022 che sembrava dimostrare la volontà di consolidare il legame con gli iscritti per tenere salde
le  radici  dell’Unione  a  dispetto  dell’attuale  fragilità  dei  Gruppi  territoriali.  Erano  stato  presi
diversi impegni come quelli di rielaborare le convenzioni Unicredit per Dipendenti, Pensionati e
Familiari, di istituire presso la Segreteria Nazionale presidi per soddisfare le richieste dei direttivi
di Gruppo e dei singoli iscritti riguardanti il Fondo e Uni.CA, di programmare la costituzione di
presidi informativi per trattare le problematiche connesse all’INPS e all’Agenzia delle Entrate, e
così  via. Pertanto,  l’Assemblea,  all’unanimità,  autorizza  il  presidente Tozza  a  trattare  nel
Consiglio Nazionale del prossimo mese di maggio, oltre le considerazioni sopra riportate, anche
le tematiche recentemente discusse sul web da una significativa parte di pensionati come il
ricorso sulla incostituzionalità della L. 197 del 2022 sulla difformità nella perequazione degli
assegni pensionistici per le pensioni superiori a 4 volte la pensione minima (€ 2.102,53).

Si passa a trattare l’ottavo punto all’OdG. Il presidente Tozza per facilitare i rapporti associativi
con gli iscritti residenti in località foranee (Salerno, Avellino, Caserta, Benevento, C/Stabia) ha
comunicato di avere individuato alcuni colleghi che potrebbero coprire il ruolo di fiduciari e che
proporrà la loro nomina nel prossimo Consiglio di Gruppo per poi darne comunicazione ai Soci
alla  prima  favorevole  occasione  e  alla  Segreteria  Nazionale.  Si  sono  proposti:  Giorgio
Scognamiglio (referente zona Castellammare, Torre del Greco, Torre Annunziata), Ugo Cappello
e Rosa Rubino (referenti zona Caserta) e Ettore Gimmelli (referente zona Avellino).

Prima  di  dichiarare  chiusa  l’Assemblea,  il  nuovo  Consiglio,  appositamente  riunitosi,  ha
riconfermato  con  unanime consenso, Renato Tozza, Presidente del Gruppo Campania. Il
presidente Tozza, a sua volta, per rendere  il  Consiglio  subito  operativo,  ha  proposto  di
affidare/confermare  delle  cariche  ad  alcuni  Consiglieri  neoeletti,  come  di  seguito  riportato,
ricevendo il loro assenso e l’approvazione dei presenti:

• la carica di vicepresidente del Gruppo Campania è stata affidata a Paolo Desideri;
• nella carica di Segretario amministrativo è stato confermato Paolo Ferrante;
• la Commissione turismo è stata affidata a Paolo Desideri e a Maria Rosaria Camerlingo;
• la Commissione proselitismo è stata affidata a Fatima Curzio e Rosanna Langella;
• la Redazione di “Napul’è” è stata affidata a Eduardo Supino, Antonio Casucci e Giuseppe

Marinelli sotto la regia del presidente dell’Unione.

Chiede  di  intervenire  il  vicepresidente  Paolo  Desideri  appena  riconfermato  nella  carica,  per
ringraziare l’Assemblea per il gradito, inatteso supporto ricevuto in occasione dell’elezione del
Consiglio  Direttivo.  Questo  forte consenso rappresenta per lui un onore e una grande
responsabilità nei confronti di tutti gli iscritti e promette che insieme ai colleghi del nuovo Direttivo,
lavorerà con lo sguardo proiettato al futuro, per scrivere un nuovo capitolo dell’illustre storia del Gruppo
Campania.

Non avendo null’altro da deliberare l’Assemblea alle ore 12:15 viene sciolta. 

Il Presidente Il Segretario

Renato Tozza Eduardo Supino

Napoli, 13 marzo 2024


